
                     

 CÂMARA SETORIAL PERMANENTE DE CAPACITAÇÃO, MOBILIZAÇÃO E ARTICULAÇÃO

Câmara: 15 de junho de 2023

Plenária: 15 de junho de 2023

Presidente: Desireé Barbosa Santiago 

Relator: Adriano Roberto dos Santos  

Composição:Instituição Conselheiros

CAVANIS

Titular: Adriano Roberto dos Santos - Presente

Suplente: Suzian Cristine Fidelix - 

LediMass Titular: Ires Damian Scuzziato - Presente

Suplente: Sara Rosa da Cruz - 

AFECE Titular: Bruna Ezidro – Presente

Suplente: David Walid da Rosa -  

Secretaria de Esporte Titular: Clesio Prado - 

Suplente: Alceu Menta - Presente

SEAB Titular: Juliana Schneider – 

Suplente:  Priscila Marcenovicz -Presente

Casa Civil Titular: Desireé Barbosa Santiago

Suplente: Viviane Ribeiro - Presente

Apoio Técnico: Sérgio Aguilar CPCA. 

3.1  Acompanhamento  do SIPIA (Pauta  Permanente/  trimestral);  3.2.  Capacitação  Permanente
para o Sistema de Garantia  de Direitos (pauta permanente);  3.3.  Comitê de Participação dos
Adolescentes  (pauta  permanente);  3.3.1.  Encontro  Nacional  do  CPA  –  Julho/Brasília.4.1
Aniversário do CEDCA.

3.1 – Acompanhamento do SIPIA (Pauta trimestral)

Relato: Pauta trimestral, com próxima apreciação em Agosto. 

Parecer da Câmara: ciente

Parecer do CEDCA: Ciente



3.2. Capacitação Permanente para o Sistema de Garantia de Direitos (pauta permanente): 

Relato: Programa Estadual de Formação Continuada aos Conselheiros Tutelares e de Direitos.

O Plano de Trabalho e de Aplicação referente ao Programa Estadual de Formação Continuada foi

completamente elaborado e orçado pela CPCA/SEDEF,  com base  na divisão  do Estado   em

doze (12) Macrorregionais, a partir dos Núcleos Regionais da SEDEF de referência, a saber: I -

Curitiba e Paranaguá; II - Ponta Grossa e Irati; III - Guarapuava, União da Vitória e Pitanga; IV -

Pato Branco e Francisco Beltrão; V - Cascavel e Laranjeiras do Sul; VI - Foz do Iguaçu e Toledo;

VII - Cianorte e Umuarama; VIII - Campo Mourão e Ivaiporã; IX – Maringá; X – Paranavaí; XI -

Londrina e Apucarana, e XII - Cornélio Procópio e Jacarezinho.

O  Programa  terá  um  custo  aproximado  de  R$  2.685.219,00; pretende  atingir  4597

Conselheiros/as do Estado; deverá ocorrer entre final de 2023 (aos Conselheiros de Direitos), e

ao longo de todo ano de 2024 ( com ênfase nos CT, mas também aos CD ao final);  enfatizará a

formação dos Conselheiros Tutelares em sua totalidade, bem como o novo SIPIA, por meio de

cursos presenciais, com carga horária entre 24 e 56 hs; aos CT serão oferecidas sempre duas (2)

turmas para que o Conselho não fique descoberto, e para o treinamento no SIPIA serão utilizados

laboratórios  e turmas menores;  a empresa licitante será responsável  por toda a logística dos

eventos formativos regionalizados, bem como a certificação em conjunto com a SEDEF/CEDCA;

Segundo definição conjunta, a alimentação, diárias e transporte dos Conselheiros dos CMDCAS

serão  de  responsabilidade  dos  entes  municipais,  para  que  esses  itens  não  sejam  um  fator

impeditivo à tramitação do processo licitatório do Programa; o valor da hora-aula dos instrutores

variará  entre R$ 90,00 e  250,00 conforme sua formação,  mas calculamos  pela  média de R$

170,00, além do mais será elaborado um Edital de Credenciamento/Cadastro de instrutores pela

CPCA, como forma de garantir a qualidade da formação e do investimento público, considerando

os conhecimentos teórico-práticos dos instrutores cadastrados, e principalmente, sua experiência

comprovada  como  Conselheiro  Tutelar;  a  CPCA em  conjunto  com  os  Núcleos  Regionais  da

SEDEF ficarão responsáveis pelo monitoramento e fiscalização da  execução de todo o Programa

in loco, junto à empresa vencedora do processo licitatório. 

Parecer da Câmara: A Câmara avaliou o Programa de Formação reapresentado e sugeriu um

pequeno  ajuste  na  reorganização  dos  12  polos  macrorregionais,  como  forma  de  facilitar  o

deslocamento  dos Conselheiros  aos cursos.  A reorganização já  foi  realizada,  mas implica em

recálculo de custos por região, mas que no total pouco altera o custo final aproximado de  R$

2.685.219,00. Para tanto, ficou agendada  uma reunião online da Câmara  dia  26/06, às 14 hs,

quando  serão  apreciados os custos finais do Plano de Trabalho do Programa, e assim ele  possa

ser apresentado de forma conclusiva, e impreterivelmente,  na próxima reunião plenária.

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.



3.3. Comitê de Participação dos Adolescentes (pauta permanente);

Relato:  A CPCA está finalizando o estudo para a elaboração de uma nova deliberação para o

CPA, pois as Deliberações 60/2017 e a 52/2021 apresentam alguns pontos divergentes como a

utilização do recurso e composição do CPA, os quais somente serão sanados com a publicação

de uma única Deliberação. Processo em diligência em análise pela CPA. 

Registra-se  a  presença  confirmada dos  três  adolescentes  representantes  do  CPA Paraná  na

Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente: Raul (Irati), Giovana e Kathleen

(São José dos Pinhais). 

Parecer da Câmara: a Câmara solicita que a CPCA apresente uma nova proposta de Deliberação

até a reunião do mês de julho.

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.

3.3.1. Encontro Nacional do CPA – Julho/Brasília: 

Relato: A equipe da Flasco informou que no período de 10 a 15 de Julho acontecerá em Brasília o

Encontro Nacional do CPA. Assim, com o objetivo de alinhar os preparativos para o encontro, o

adolescente  representante  do CPA Paraná,  Raul,  juntamente  com o técnico  de referência  do

CPCA participou de uma reunião online no dia 30 de maio.

Parecer da Câmara: ciente.

Parecer do CEDCA: Ciente.

Inclusão de pauta:

4.1   Aniversário do ECA:

Relato: Foi resgatada  a memória da última  reunião da Câmara, a qual propunha  a organização

de um evento alusivo ao aniversário do ECA. Essa Câmara sugere que o mencionado  evento

ocorra no início da sessão plenária do dia 13 de julho, a partir das 8h30min até às 11hs, para o

qual sugere-se  dois a  quatro palestrantes, tanto da Sociedade Civil, quanto da área de Justiça.

Portanto, solicita-se autorização dessa plenária para a antecipação dos trabalhos no dia 13 de

julho. 

Parecer da Câmara: ciente.

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara, sendo que a apresentação proposta

será no dia 14/07 na reunião plenária a partir das 08h30. Com a indicação das seguintes

palestrantes: Thelma Alves de Oliveira (HPP) e a Promotora Tarcila Santos Teixeira/MP. 

Registra-se também as seguintes aprovações com relação a reunião de julho:

- 12/07 - Reunião Extraordinária para a revisão dos saldos, o dia todo;

- A transferência  da  Reunião  Extraordinária  do  Regimento  Interno  para  o  mês  de

Agosto/2023. 
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